

# Perfilan a Delfina para el Edomex

ÉRIKA HERNÁNDEZ

Delfina Gómez habría ganado la encuesta para ser abandonada de Morena a la gubernatura del Estado de México.

La titular de Educación, Higinio Martínez, Fernando Vilchis y Horacio Durarte fueron convocados este jueves, en un hotel de la Ciudad de México, para que la dirigencia nacional de su partido informe sobre resultados.

Esta sería la segunda ocasión que Gómez compita por la gubernatura mexiquense, pues en 2017 perdió la elección ante el actual Mandatario priista Alfredo del Mazo.

La funcionaria ha hecho carrera política en el Grupo de Acción Política, liderado por senador Higinio Martínez, quien la impulsó para ganar la Alcaldía de Texcoco.

En el ejercicio preliminar de reconocimiento, Delfina obtuvo 47 por ciento entre mujeres, mientras que en la de los hombres, Higinio Martínez quedó en primer lugar con 28 por ciento, seguido por Vilchis, con 25 por ciento, y Duarte, con 17 por ciento.

Gómez sería designada coordinadora de comités de la 4T en la entidad, hasta que lleguen los tiempos legales, entre enero y febrero del próximo año, para nombrarla candidata.

La dirigencia de Morena convocó a conferencia de prensa hoy a las 12:00 horas, para oficializar los resultados.

El INE ordenó que en

una de las dos entidades donde en 2023 se elegirá Gobernador –Edomex y Coahuila–, todos los partidos políticos deben postular a una mujer.





## Nahle, candidata

El martes por la noche en **Imagen Televisión** el *Padre del Análisis Superior* opinó que era una gran noticia que **Rocío Nahle** pudiera ser candidata al gobierno de Veracruz, luego de la decisión que tomó el Congreso del estado que le abrió la puerta a esa posibilidad. Fue más allá y dijo que debería iniciar inmediatamente la precampaña en la que parece que luchará con otro de esos impresentables, **Sergio Gutiérrez Luna**, por ser el abanderado de Morena en esas elecciones.

Argumentó diciendo que así se reduciría la posibilidad de daño de esta mujer que, como secretaria de Energía, ha navegado con máxima frivolidad, como asegurar que los jeques árabes le aplaudieron al terminó de una reunión de la OPEP que bloqueó durante 24 horas, a pesar de la poca relevancia que tiene México en esa organización, hasta la reiterada muestra de incapacidad en la toma de decisiones.

Así, dijo el PAS: "Se limitaría su potencial de causar daño a nivel nacional". Aquí argumentos no presentados hasta hoy:

1.- Ella es una pieza fundamental, junto con el también impresentable **Manuel Bartlett**, de estar poniendo a México en grave riesgo de salir del T-MEC. Ellos son los ideólogos más importantes en hacer creer al Presidente que la soberanía nacional reside en dos empresas que, a pesar de ser monopolios estatales, tienen pésimos resultados.

Las pérdidas de la CFE van creciendo a la par de su endeudamiento, a pesar de que se ha violado el acuerdo comercial para darle beneficios indebidos, como lo han denunciado Estados Unidos y Canadá. Los resultados más recientes de Pemex no vienen de eficiencia operativa, sino del alto precio internacional del crudo. Los indicadores de eficiencia sólo demuestran lo ineficiente que es la gestión de **Octavio Romero**.

2.- **Nahle** ha sido parte fundamental del díque con el cual se tienen que enfrentar las secretarías de Economía y Relaciones Exteriores para poder defender los intereses de México, ante las consultas que han solicitado los gobiernos de Estados Unidos y Canadá en el marco del T-MEC.

Mientras que en las dependencias que encabezan, respectivamente, **Tatiana Clouthier** y **Marcelo Ebrard**, se comprende mucho mejor que no se está cuestionando el derecho de México a ejercer su soberanía sobre el sector energético, sino a que exista piso parejo a la inversión de los tres países sin importar cuál sea el capital de las compañías, **Nahle** y los suyos consideran que se trata de involucrarse en la bandera nacional como si fueran los Niños Héroes.

3.- Ella ha sido clave en la captura de la CRE y otros organismos dependientes de la Secretaría de Energía para que den

preferencias indebidas, tanto a CFE como Pemex, en contra de los intereses del libre comercio.

### REMATE INEFICIENTE

4.- **Nahle** se ha mantenido en el corazón del Presidente porque ha logrado hacerle creer que es muy eficiente y que, además, tiene un discurso populista digno de los años 70 que suena muy bonito. La obra emblemática de su administración, la refinería Dos Bocas (que insisten en llamarla Olmecca) es un rotundo fracaso: no se cumplió en tiempo y en forma su construcción ni ha costado los 8,000 millones de dólares que se dijeron al principio.

Lo que se inauguró hace unos días es poco más que un museo, una sala de maquetas, algunas oficinas y no mucho más. Primero se dijo que estaría lista en su inauguración, pero después se cambió por el fin de la etapa constructiva y se hizo creer que iniciarán las pruebas inmediatamente. Eso es rotundamente falso. Ni se han terminado la etapa constructiva ni tampoco han iniciado las pruebas. No hay simplemente las condiciones para comenzar a hacerlo. No hay, de acuerdo con los expertos, las condiciones mínimas para trabajar.

Según el propio gobierno, el costo se ha incrementado 50% y la secretaria de Energía ha dicho que, además, hay otras obras que no estaban contempladas o que están registradas en el proyecto. Así, es fácil suponer que el costo podría rondar entre los 15,000 o hasta 18,000 millones de dólares, como lo han pronosticado algunos analistas.

### REMATE OLVIDO

5.- Ella fue la que le hizo creer al Presidente que dejando de comercializar gasolina se podría combatir el robo de combustible. Usted ya conoce el resultado: no se ha abatido esa mala práctica, para demostrarlo están los propios estados financieros de Pemex, no hubo ninguna eficiencia.

### REMATE ESPERANZA

Muchos veracruzanos han dicho que ellos no merecen ese destino. El PAS sabe que no está bien pedirles un sacrificio por el bien de todo el país o buscar el mal menor; sin embargo, les dice que tienen en sus manos votar por cualquier otra opción.



## LISTADOS PRELIMINARES PERFILAN LIDERAZGOS

# Morena inicia análisis de actas de elección

POR XIMENA MEÍJA

Este miércoles comenzó la recepción de actas del pasado proceso de elección de congresistas nacionales de Morena.

El análisis de la documentación estará a cargo de la Comisión Nacional de Elecciones de Morena en donde se determinarán a los 3 mil consejeros que conformarán al Congreso Nacional del partido.

Mediante las redes sociales, morenistas han difundido los resultados preliminares de las sábanas en los distritos del país en la categoría de hombres y mujeres, por criterio de paridad de género.

En la Ciudad de México de acuerdo a los conteos expuestos por militantes de Morena se dio el triunfo en Miguel Hidalgo al experredista Víctor Romo y a Irma Vázquez; en la alcaldía Cuauhtémoc a la exdiputada federal de Morena, Dolores Padierna y Armando Contreras. En Iztapalapa a la actual alcaldesa, Clara Brugada, y a Oscar Delgadillo. En Benito Juárez el actual secretario de Gobierno de la Ciudad de México, Martí Batres y Mina Matus; en Venustiano Carranza Julio César Moreno y Elena Segura; en Magdalena Contreras, Daniel Campos e Hilda Yanelli Cedillo.

A nivel nacional destacan el secretario de Gobernación, Adán Augusto López, el vocero de Presidencia, Jesús Ramírez, y el director del ISSSTE, Pedro Zenteno, entre otros.

EL DATO

**Anomalías**

En el proceso interno de Morena el fin de semana pasado hubo acusaciones de irregularidades como acarreo, compra de votos y entrega de despensas.



Foto: Elizabeth Velázquez/Archivo

Mario Delgado, dirigente de Morena, acudió el sábado pasado a votar. Dijo que si hay irregularidades se van a anular las elecciones.

